



和知小だより



《学校の教育目標》 心豊かでたくましい実践力をもつ子

平成30年3月23日

東日本大震災を忘れない

校長 加藤 辰司

先日の3月11日（日）で、東日本大震災から7年を迎えるました。未だに行方不明の方々は2500人以上を数え、仮設住宅等に住んでみえる方々も3万人弱を数えます。遠い土地に住んでいる私たちにはわからない苦労は、被災地の人たちにとっては、まだまだなくなることはありません。だからこそ、日本人として東日本大震災を決して忘れないためにも、学校としてやるべきことがあると考えています。

そこで、昨年度もこの時期に行った全校集会を、本年度も翌日となる3月12日（月）に行いました。昨年度は、「たんぽぽ」という本の一部を紹介しながら、最初の津波から避難をするだけでは終わらない、長い長いその後の避難生活は、そこからスタートするのだという内容を話しました。

本年度は、昨年12月に八百津町の福祉協議会総会の講師として来町されたタレントで書道家の矢野清美さんが行っている活動を取り上げて、話をしました。矢野さんは、震災直後から被災地の学校を回り、被災した子どもたちが、今、考えていること思っていることを自由に書で表現してもらう活動を現在も続けてみえます。

今回の集会では、その中の一部の書をプレゼンテーションで紹介していきました。最初に見せたのは、津波でお父さんを亡くした男の子の「父」という書でした。その後、同じように津波によって身内や友だちをなくした子どもたちが、津波の怖さ、恐ろしさに心を痛めながら、二度と起こってほしくない、そして戻れるものならば、震災以前の生活に戻りたいという内容の書を見てもらいました。しかし、絶対にくじけず、互いに支え合い、前を向いて、亡くなった方の分まで生き抜いていこうとする気持ちの言葉も紹介しました。書を通してそんな被災地の子どもたちの生き様に少しでも触れてもらいたいという思いで話ををしてきました。

「被災した人たちの気持ちになって・・・」ということがよく言われます。しかし、残念ながら被災した人の本当の気持ちは、その人たちにしかわかりません。私たちの立場で「その人たちの気持ちがわかる」ということを、軽々しく言ってはならないと考えています。ただ、少しでもその人の置かれている状況や、そこからどんな気持ちになるだろうかということをイメージすることは、人間として生きていく上でとても大切な力のはずです。そんな時間が作れたのであれば、今回集会を行って意味があったと思っています。その集会で最後に紹介した言葉、それが「いのち」です。被災地の子どもたちが書いたこの「いのち」という言葉の重みが、少しでも子どもたちに伝わってくれたらと願っています。

父



最後になりましたが、本年度も無事終えることができました。それも保護者そして地域の皆様方の温かいご支援、ご協力があったからこそだと心より感謝しております。本当にありがとうございました。来年度もどうぞよろしくお願ひいたします。

3月のパッテロースピリッツを紹介します

◇児童集会【5日】



美化委員会が年間を通して取り組んだ「アルミ缶回収」による収益と町社会福祉の補助金で、蘇水園の方にコードレスクリーナーを贈呈しました。村瀬園長さんから、長年続いていることへの感謝の言葉をいただき、これまでの取組を評価していただきました。「思いやりの気持ちを形にする」ことも「パッテロースピリッツ」だと実感しました。

◇きんもくせいタイム お礼の会【5日】



今年度最後のきんもくせいタイムは、遊びでお世話になった6年生に「ありがとう」の気持ちを伝える場となりました。5年生の進行のもと、一人一人が楽しかったことやうれしかったことを精一杯伝えることができました。

◇お礼の会【9日】 ~見守りボランティアの皆さん、ありがとうございます~



毎日お世話になっている見守りボランティアの皆さん、スクールガードリーダー長谷川さんに手紙と青少年育成協議会からいただいたお礼の品物を渡しました。また、全校合唱も聴いていただき、感謝の気持ちを伝えました。川合さんからは「朝ご飯を食べて、元気に登校しよう」と激励されました。見守りボランティアの皆さんにはこれからもお世話になります。どうぞよろしくお願ひいたします。

◇卒業プロジェクト ~6つの班がそれぞれ願い・役割をもち活動しました~

- ①引継ぎ（6年生を送る会） ②感謝の会（バイキング給食）
- ③卒業ボランティア（ありがとう掃除・なかよし遊び） ④卒業式＆学級解散式 ⑤文集
- ⑥最後の授業（参観日・教科担任）



【バイキング給食】

栄養教諭永田先生、給食センター古田さんからアドバイスをいただき、バランスを考えながら楽しく食べました。その際、日頃の給食に対して6年生代表が感謝の気持ちを伝えることができました。

【なかよし遊び】

アンケートをとり、その学年一番人気の遊びで楽しみました。

- ・かわりおに（1・5年生）
- ・ドッジボール（2・4年生）
- ・だるまさんの1日（3年生）

最後にとった集合写真はどの学年もにっこにこでした。



【ありがとう掃除】

先生たちにアンケートをとり、票の多かった場所の掃除を行いました。

- ・側溝
- ・児童玄関
- ・一輪車倉庫
- ・特別教室
- ・水道
- ・冷水器
- ・トイレ
- ・配膳台
- ・体育館

普段なかなか手が回らない場所ばかり。美しくなるまで一生懸命掃除をしてくれました。6年生の皆さん、本当にありがとうございます。

岐阜県小学校作文コンクール入賞者を紹介します（敬称略）

優秀賞 1年 伊藤柳沙 「わたしのいもうと」

入選 1年 山岡泰史郎 「あさがお」

入選 2年 梶田悠翔 「ぼくの大好きなみひこうき」

おめでとうございます

久田見郵便局よりエコキャップを寄付いただきました

先日、久田見郵便局よりエコキャップ15kgを寄付いただきました。昨年度も同様に寄付いただいたと聞いています。ありがとうございました。